

PRESENTACIÓN

El presente número de la Revista Migraciones es un número monográfico centrado en el análisis del impacto y las consecuencias que la crisis económica que ha vivido España entre los años 2008-2014, ha tenido sobre la población de origen inmigrante que vive en el país. El monográfico editado por las investigadoras Ana López-Sala del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y Laura Oso del ESOMI-Universidade da Coruña (UDC) pretende, por tanto:

- Analizar los cambios que la crisis económica ha producido en los propios flujos migratorios (dinámicas) y en la gestión de las migraciones (políticas).*
- Profundizar en los efectos de la crisis económica en las condiciones sociales, familiares y de vida de los migrantes.*
- Analizar los cambios en su participación en el mercado de trabajo, así como el desarrollo de vías de acceso al empleo e integración económica alternativas en el actual contexto de crisis.*
- Reflexionar en torno a las estrategias de resistencia y agencia que los migrantes (y sus organizaciones) han desplegado ante la crisis económica.*
- Analizar los efectos de la crisis económica en la modulación y evolución de la opinión pública española ante la inmigración.*
- Indagar en cómo la crisis económica afecta las estrategias y dinámicas familiares, incluyendo la dimensión de género.*

Este monográfico se fraguó a finales del año 2013, a partir de la constatación de la necesidad de repensar de forma global la situación del colectivo inmigrante en España tras el periodo de crisis, reuniendo en un solo número monográfico diversas contribuciones. Para ello se realizó un call for papers en marzo del año 2014 al que respondieron numerosos especialistas e investigadores del campo migratorio. En un primer momento se seleccionaron trece contribuciones que fueron enviadas a revisores bajo el procedimiento de doble ciego. Finalmente, quedaron las diez contribuciones que tienen ante ustedes más la introducción del monográfico, elaborada por las editoras del número, que recoge y sintetiza el estado actual sobre la cuestión.

Con este número monográfico la Revista Migraciones trata de seguir contribuyendo al debate científico y académico en este ámbito, reuniendo artículos e investigaciones que se sitúan en la frontera de los estudios migratorios actuales.